

Trabajo y guerra
León Trotsky
29 de abril de 1920

(Versión al castellano de Vicent Blat desde "Labour and War", en León Trotsky, *The Military Writings, Volume 3, The Year 1920*, subtitulada *How the Revolution Armed*, en formato pdf sin numeración. [Trotsky Internet Archive](#) (descargado el 1 de abril de 2024). 29 de abril de 1920.)

Desde que se instituyó la celebración del Primero de Mayo, el proletariado ha tratado de convertir esta celebración en una huelga general y en una manifestación internacional dirigida principalmente contra el militarismo y la guerra. Nuestra celebración del Primero de Mayo de este año tiene, a primera vista, un carácter absolutamente opuesto. Celebraremos el Primero de Mayo con un intenso trabajo, y nuestra consigna principal será: al frente contra la Polonia blanca.

No una huelga general, sino un día de fiesta general del trabajo. No una manifestación contra el militarismo, sino un reforzamiento de nuestro ejército. Ése es el espectáculo que presenta este año el Primero de Mayo en la Rusia soviética.

¿Qué es esto? ¿Una violación de la idea fundamental de la fiesta proletaria, un retroceso en la solidaridad internacional? En absoluto. Al contrario, no hemos venido a destruir la ley, sino a cumplirla. [*Mateo*, 5:17] Si, a la vista de todos, el Primero de Mayo parece haber sido puesto patas arriba en nuestro país, es sólo porque el proletariado ruso ha derrocado a la burguesía y ha tomado él mismo el timón.

La huelga del Primero de Mayo se instituyó como una aguda protesta contra la explotación capitalista y un recordatorio del orden venidero de solidaridad socialista y elevada humanidad. Hemos derrocado la explotación capitalista. Sólo mediante el trabajo intenso podremos alcanzar el nuevo orden. Los trabajadores de Europa declaran este día una huelga, una huelga contra su burguesía, en nombre del socialismo. Con nuestro trabajo voluntario en los días de descanso ponemos los cimientos del edificio socialista. Detrás de la diferencia de forma se esconde la unidad de pensamiento y de esfuerzo.

Los proletarios de todo el mundo se manifiestan en este día contra el militarismo y la guerra, porque en todos los países burgueses el militarismo es el instrumento más bajo de la opresión de clase, y la guerra es el saqueo organizado por el estado y el asesinato en masa en aras del beneficio.

El ejército de la Rusia socialista es una organización para la defensa armada del pueblo trabajador contra los agresores y matones internacionales. Nuestra guerra es la defensa de nuestras conquistas, la defensa de un futuro feliz para nuestros hijos y nietos.

El proletariado internacional protesta el Primero de Mayo contra el militarismo capitalista porque es el peor enemigo de los trabajadores. El Primero de Mayo, el proletariado ruso hace todo lo posible por apoyar al Ejército Rojo, porque éste es su propio instrumento, su propio baluarte y defensa.

Por encima de la diferencia de formas externas, una diferencia debida a que allí está en el poder la burguesía, mientras que *aquí* está en el poder el proletariado, reina un mismo espíritu, el espíritu de la lucha revolucionaria contra la esclavitud de clase.

Tocad más fuerte las cornetas, proletarios de Rusia. Que vuestros martillos resuenen más fuerte el Primero de Mayo. Apunta con más precisión en este día, soldado rojo. Ejercitaos más firmemente con vuestra bayoneta, sabed que los golpes que asestéis, ya sea en el yunque o en el cuerpo del enemigo, son un verdadero servicio a la causa del proletariado mundial, y la más alta expresión de la idea del Primero de Mayo.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: [Trotsky inédito en internet y en castellano](#)



germinal_1917@yahoo.es